
 
 
 

Aprovada em 14/07/97 
 
 
 

ACTA DA REUNIÃO DA  
CÂMARA MUNICIPAL DE COIMBRA,  

REALIZADA NO DIA  
SETE DE JULHO DE MIL NOVECENTOS E NOVENTA E SETE 

 
 
No dia sete de Julho de mil novecentos e noventa e sete, na sala das sessões dos Paços do Municipio, realizou a Câmara 
Municipal de Coimbra uma reunião ordinária a que presidiu o Excelentissimo Senhor Presidente Manuel Augusto 
Soares Machado e em que participaram os Excelentissimos Vereadores Senhores Henrique José Lopes Fernandes, 
Maria Teresa Alegre de Melo Duarte Portugal, Jorge Manuel Monteiro Lemos, João António Faustino da Silva, 
Alexandre José dos Reis Leitão, Victor Manuel Carvalho dos Santos, Vasco Jorge Antunes da Cunha, Fernando Eurico 
de Amorim Pinto Cortez de Almeida, João Manuel Casaleiro Carvalho Costa e José Carlos Marques Viana.   
 
Secretariou a reunião o Director do Departamento de Administração Geral, Manuel Gilberto Mendes Lopes, 
coadjuvado pelo Chefe de Secção, Maria Licinia Serrano. 
 
 A ordem de trabalhos para esta reunião era a seguinte: 
 
I - ADMINISTRAÇÃO GERAL  

1. ACTA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA NO DIA 30  DE  JUNHO DE 1997. 
2. ASSINATURA DE TERMOS DE POSSE: 

a)Maria da Conceição de Albuquerque Mendes Sousa Dias - Chefe de Divisão de Acção Sócio-Educativa; 
b)Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões - Chefe de Divisão de Recuperação do Centro Histórico. 

3. CAIXA GERAL DE APOSENTAÇÕES - APOSENTAÇÕES: 
a) Maria Rosa Ribeiro André Sequeira - 1º Oficial; 
b) Mário Rodrigues Silva - Condutor de Máquinas Pesadas e Veículos Especiais Principal. 

 
II - FINANÇAS 

1.SITUAÇÃO FINANCEIRA. 
 
III - JURIDICO 

1. PEC/LUSA - TERRENOS DO MATADOURO MUNICIPAL - MINUTA DE PROTOCOLO. 
 
IV - PLANEAMENTO 

1. ESCULTURA DE LUÍS QUEIMADELA - IMPLANTAÇÃO NA AV. FERNANDO NAMORA. 
2. LIGAÇÃO RUA COELHO DA ROCHA/CARRINGTON DA COSTA (RUA DO CENTRO DE SAÚDE DE SANTA CLARA) - PROJECTO. 

 
V - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 

1. JOÃO DA COSTA PINTO - CONSTRUÇÃO DE UM MURO NA MAINÇA - ALTERAÇÃO DO TRAÇADO DO ARRUAMENTO - REGTº 
29045/96. 

2. ANTÓNIO MORAIS DUARTE FERREIRA - CONSTRUÇÃO DE UM ARMAZÉM NO MONTE DE S. MIGUEL - PROJECTO DE ALTERAÇÕES 
- REGTº 4684/97. 

3. NOGUEIRA & MATOS, LDª - LOTEAMENTO NA RUA DAS PARREIRAS - SANTA CLARA -  REGTº 22249/97. 
4. MARIA JOSÉ ROSADO PIRES DA SILVA DE AZEVEDO MENEZES - ALTERAÇÃO DE USO DO PRÉDIO SITO NA RUA CASTRO MATOSO 

- REGTº 21116/97. 
5. CLOTILDE MARQUES RIBEIRO - LEGALIZAÇÃO DE ESTABELECIMENTO NA RUA AFRÂNEO PEIXOTO - REGTº 5714/97. 

6.  A.C.M. - ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DA MOCIDADE  - RECONSTRUÇÃO DA COBERTURA E DA ESCADA PRINCIPAL DAS INSTALAÇÕES NA 
RUA ALEXANDRE HERCULANO REGTº 20163/97 

7. JOÃO NEVES RODRIGUES LUCAS - ALTERAÇÃO DO ALVARÁ DE LOTEAMENTO Nº 285, EM SANTA APOLÓNIA - ESTUDO PRÉVIO - 
REGTº 2243/97 

 
VI OBRAS MUNICIPAIS 

1. PAVIMENTAÇÃO DA ESTRADA DE ACESSO AO CASAL DAS HORTAS - ANTANHOL - ADJUDICAÇÃO DEFINITIVA. 
2. ARRANJO DO LARGO TENENTE FERREIRA LEITE  (LARGO DA CAPELA) - TAVEIRO - PROJECTO DE DECISÃO. 
3. EMANILHAMENTO DO RIBEIRO DA FONTINHOSA - ABERTURA DE CONCURSO LIMITADO. 

 
VII - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
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1. RECUPERAÇÃO DA ANTIGA CAPELA DE SANTO ANTÓNIO DA ESTRELA - SEDE DA JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEDINA - 
CONSIGNAÇÃO. 

2. AUXILIARES DE ACÇÃO EDUCATIVA PARA 1997/98 - CONTRATAÇÃO. 
 

VIII - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 
1. COMEMORAÇÕES DO DIA DA CIDADE - ESPECTÁCULO PELA BRIGADA VICTOR JARA NA PRAÇA 8 DE MAIO. 
2. NOITES COM FADO. 

 
IX -  ASSUNTOS DIVERSOS  

1. ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES - FERIADO MUNICIPAL - FELICITAÇÕES. 
2. FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SOUSELAS - RECUPERAÇÃO DA CAPELA DO SANTÍSSIMO - APOIO DA AUTARQUIA. 

 
X - INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

1.INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE. 
2.INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES. 

 
XI - ATENDIMENTO DE MUNÌCIPES ( 17 HORAS ) 
 
 
Às quinze horas e quarenta e cinco minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reunião, passando-se de seguida à análise 
dos assuntos constantes da ordem de trabalhos: 
 

PONTO I -  ADMINISTRAÇÃO GERAL 

 I.1. ACTA DA REUNIÃO DE  30/06/97 
 
Deliberação nº 6715/97: 
 

• Aprovar a acta da reunião do dia trinta de Junho de mil novecentos e noventa e sete. 
 
Deliberação tomada por maioria, com as abstenções dos Senhores Vereadores Carvalho dos Santos e Eurico Cortez de 
Almeida por não terem estado presentes na citada reunião. 
 

I.2. ASSINATURA DE TERMOS DE POSSE: 

 
Procedeu-se de seguida à assinatura dos seguintes Termos de Posse: 
 
a) Maria da Conceição de Albuquerque Mendes Sousa Dias - Chefe de Divisão de Acção Sócio-Educativa; 
b) Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões - Chefe de Divisão de Recuperação do Centro Histórico. 
 

I.3.  CAIXA GERAL DE APOSENTAÇÕES - APOSENTAÇÕES: 

A) MARIA ROSA RIBEIRO ANDRÉ SEQUEIRA - 1º OFICIAL 

 
O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de que passou à situação de aposentada a 1º Oficial, Maria Rosa 
Ribeiro André Sequeira. 
 
Deliberação nº 6716/97: 
 

• Tomado conhecimento. 

B) MÁRIO RODRIGUES SILVA - CONDUTOR DE MÁQUINAS PESADAS E VEÍCULOS ESPECIAIS PRINCIPAL 

 
O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de que passou à situação de aposentado o Condutor de Máquinas 
Pesadas e Veículos Especiais Principal, Mário Rodrigues Silva. 
 
Deliberação nº 6717/97: 
 

• Tomado conhecimento. 
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PONTO II - ECONOMIA E FINANÇAS 

 II.1. SITUAÇÃO FINANCEIRA 
 
Foi presente o balancete referente ao dia três de Julho de mil novecentos e noventa e sete, pelo qual o Executivo tomou 
conhecimento que o total de disponibilidades desta Câmara Municipal é de seiscentos e vinte milhões novecentos e 
dezanove mil seiscentos e quarenta e oito escudos e dez centavos, sendo o total de Movimentos de Tesouraria de 
seiscentos e quarenta e quatro milhões seiscentos e seis mil seiscentos e oitenta escudos e setenta centavos. 

 

III - JURIDICO 

III. 1. PEC/LUSA - TERRENOS DO MATADOURO MUNICIPAL - MINUTA DE PROTOCOLO. 

 
Em reunião de sete de Abril de mil novecentos e noventa e sete a Câmara Municipal de Coimbra deliberou emitir 
viabilidade de construção para o terreno do ex-Matadouro Municipal, de acordo com a informação da Divisão de Solos 
número cento e vinte e oito, de vinte de Março de mil novecentos e noventa e sete. 
 
Considerando no entanto que se torna necessário assegurar os direitos patrimoniais do Município, foi pelo 
Departamento Jurídico elaborada uma minuta do protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal de Coimbra e a 
PEC/Lusa - Indústrias de Produtos Pecuários de Aveiro, Coimbra e Viseu, SA., o qual fica apensa à presente acta, 
fazendo parte integrante da mesma. 
 
Assim, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6718/97: 
 

• Aprovar, em princípio, a minuta do protocolo a celebrar entre a PEC/LUSA - Indústrias de Produtos Pecuários de 
Aveiro, Coimbra e Viseu, SA., e o Município de Coimbra; 
• Reafirmar a aprovação da viabilidade de construção emitida em sete de Abril de mil novecentos e noventa e sete. 

 
Deliberação tomada por unanimidade. 
 
 

IV - PLANEAMENTO 

IV.1. ESCULTURA DE LUÍS QUEIMADELA - IMPLANTAÇÃO NA AV. FERNANDO NAMORA. 
 
Pretende a Companhia de Seguros Bonança ofertar à Câmara Municipal de Coimbra uma obra de arte - escultura em 
pedra - de Luís Queimadela. 
 
Considerando que o local escolhido pelos Serviços mereceu a aprovação do autor, o Executivo deliberou, sob proposta 
do Sr. Presidente: 
 
Deliberação nº 6719/97: 
 

• Aprovar a implantação da escultura na rotunda da Avenida Fernando Namora, junto à passagem de nível; 
• Registar com apreço a colaboração do artista e a doação da Companhia de Seguros “Bonança”. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

IV. 2. LIGAÇÃO RUA COELHO DA ROCHA/CARRINGTON DA COSTA (RUA DO CENTRO DE SAÚDE DE SANTA 
CLARA) - PROJECTO. 

 
Pela Divisão de Projectos Urbanísticos Estratégicos é enviado para aprovação o projecto da via de ligação à Rua 
Coelho da Rocha/Carrington da Costa (Rua do Centro de Saúde de Santa Clara), projecto elaborado pelo Gabinete de 
Apoio Técnico. 
 
Trata-se de uma via municipal secundária, prevista em Plano Director Municipal que, em conjugação com a via de 
acesso ao Centro de Saúde de Santa Clara, permitirá dotar o referido Centro de boas condições de acessibilidade. 
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O Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6720/97: 
 

• Aprovar o projecto da Rua do Centro de Saúde de Santa Clara (Ligação das Ruas Coelho da Rocha/Carrington da 
Costa). 

 
Deliberação tomada em minuta e com a abstenção do Sr. Vereador Vasco Cunha. 

 

V - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 

V. 1. JOÃO DA COSTA PINTO - CONSTRUÇÃO DE UM MURO NA MAINÇA - ALTERAÇÃO DO TRAÇADO DO 
ARRUAMENTO - REGTº 29045/96. 

 
É o seguinte o parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística para o processo acima identificado: 
 
“Proponho que a Câmara Municipal delibere nos termos dos pareceres técnicos emitidos pela Divisão de Gestão 
Urbanística Norte, consubstanciados na informação número cento e quarenta/noventa e sete, e em particular no que 
concerne à síntese das decisões que se indicam nos pontos um e dois do parecer do Chefe de Divisão, Engº Ferreira da 
Silva, datado de três de Junho de mil novecentos e noventa e sete, devendo notificar-se e proceder-se em conformidade. 
N.B. - O “Estudo Urbanístico da Zona da Mainça de Baixo” que é referenciado foi aprovado, genericamente, pela 
deliberação municipal número mil trezentos e noventa e quatro/noventa e quatro, de vinte e um de Novembro de mil 
novecentos e noventa e quatro. 
A alteração da configuração do terreno a integrar na via pública é viável sem outros procedimentos administrativos, 
atendendo a que não foi celebrada escritura notarial.” 
 
O Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6721/97: 
 

• Aprovar a alteração do traçado do arruamento previsto no “Estudo Urbanístico para a zona da Mainça” e deferir o 
pedido de execução do muro de vedação nos termos propostos pelo Director do Departamento de Administração 
Urbanística, devendo notificar-se em conformidade. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

V.2. ANTÓNIO MORAIS DUARTE FERREIRA - CONSTRUÇÃO DE UM ARMAZÉM NO MONTE DE S. MIGUEL - 
PROJECTO DE ALTERAÇÕES - REGTº 4684/97. 

 
Respeita o presente processo a um pedido de recepção das obras de urbanização e cancelamento de garantia bancária, 
bem como a um pedido de alteração/legalização de um armazém situado na Estrada de Eiras. 
 
Considerando as informações produzidas pelos serviços técnicos, o Executivo deliberou; nos termos do parecer do 
Director do Departamento de Administração Urbanística, de dois de Julho de mil novecentos e noventa e sete: 
 
Deliberação nº 6722/97: 
 

• Deferir o projecto de alterações; 
• Homologar o auto de recepção provisória do arruamento; 
• Libertar a garantia bancária 70696, do Banco Totta & Açores, S.A., mediante a apresentação de nova caução no 
montante de trezentos mil escudos, como garantia residual até à recepção definitiva. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

V.3. NOGUEIRA & MATOS, LDª - LOTEAMENTO NA RUA DAS PARREIRAS - SANTA CLARA -  REGTº 
22249/97. 
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O processo acima identificado respeita a um pedido de loteamento de um terreno contíguo à Rua das Parreiras, Santa 
Clara, definindo sete lotes de habitação colectiva, tendo os lotes um, dois e três comércio a nível do rés-do-chão. 
 
Face à análise produzida pelos serviços técnicos, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6723/97: 
 

• Aprovar o pedido de licenciamento do loteamento urbano, nos termos e condições indicadas nos pareceres 
técnicos emitidos pela Divisão de Gestão Urbanística Sul e Divisão de Planeamento Estratégico e consubstanciada 
na informação mil quinhentos e trinta/noventa e sete. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

V.4. MARIA JOSÉ ROSADO PIRES DA SILVA DE AZEVEDO MENEZES - ALTERAÇÃO DE USO DO PRÉDIO SITO 
NA RUA CASTRO MATOSO - REGTº 21116/97. 

 
Refere-se o presente processo a um pedido de viabilidade de alteração do uso habitacional para serviços, da Ordem dos 
Farmacêuticos, num prédio sito na Rua Castro Matoso. 
 
É o seguinte o parecer do Director do Departamento de Administração Urbanística, de um de Julho de mil novecentos e 
noventa e sete, produzido para o processo acima identificado. 
 
“Atendendo a que se trata de edificação com alguma qualidade arquitectónica e existindo já alguma ocupação de 
terciário na Rua Castro Matoso, entendo aceitável (e subscrevo) a perspectiva de trabalho expressa pela Chefe de 
Divisão, Engª Maria José Pimentel, em vinte e três de Junho de mil novecentos e noventa e sete, pelo que proponho 
que a Câmara Municipal delibere aprovar a alteração de uso, nos moldes indicados no parecer mencionado, 
destinando-se o imóvel à sede regional da “Ordem dos Farmacêuticos”. 
 
Face ao exposto, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6724/97: 
 

• Aprovar a alteração do uso pretendida. 
 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

V.5. CLOTILDE MARQUES RIBEIRO - LEGALIZAÇÃO DE ESTABELECIMENTO NA RUA AFRÂNEO PEIXOTO - 
REGTº 5714/97. 

 
Pretende a requerente acima identificada a legalização do seu estabelecimento de cabeleireiro que inclui um espaço 
anteriormente destinado a garagem. 
 
Considerando que com a construção da Circular dos Olivais a cota do arruamento desceu de tal forma que já não 
permite a entrada de veículos no espaço em causa e que não há qualquer aumento de área construida nem de 
volumetria, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6725/97: 
 

• Aprovar a alteração de uso (e legalização) ao abrigo da excepção prevista na alínea b) do número quatro do artigo 
sessenta e um do Regulamento do Plano Director Municipal. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

V. 6. A.C.M. - ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DA MOCIDADE  - RECONSTRUÇÃO DA COBERTURA E DA ESCADA 
PRINCIPAL DAS INSTALAÇÕES NA RUA ALEXANDRE HERCULANO REGTº 20163/97 
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Através do processo acima identificado a requerente apresenta um projecto de reconstrução e ampliação da cobertura 
do Edifício-Sede, recentemente destruida por um incêndio. 
 
Nos termos do que é informado pelo Director do Departamento de Administração Urbanística em dezoito de Junho de 
mil novecentos e noventa e sete, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6726/97: 
 

• Aprovar o projecto de arquitectura (remodelação/reconstrução da cobertura), nos termos da informação novecentos 
e doze da Divisão de Gestão Urbanística Centro, e ao abrigo das alíneas a) e b) do número quatro, do artigo 
sessenta e um, do Regulamento do Plano Director Municipal. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
O Sr. Presidente manifestou o seu agrado pela forma célere e empenhada com que os Serviços Técnicos analisaram este 
processo. 
 

V.7. JOÃO NEVES RODRIGUES LUCAS - ALTERAÇÃO DO ALVARÁ DE LOTEAMENTO Nº 285, EM SANTA 
APOLÓNIA - ESTUDO PRÉVIO - REGTº 2243/97 

 
Trata o presente processo de um pedido de alteração ao alvará de loteamento número duzentos e oitenta e cinco, 
destinado a enquadrar a remodelação do equipamento social (creche/infantário e ATL), implantado no designado lote 
número quarenta e três-A, sito em Santa Apolónia. 
 
Considerando a análise técnica e jurídica descrita na informação mil duzentos e trinta e nove, da Divisão de Gestão 
Urbanística Norte e informação oitenta e três/noventa e sete, do Departamento Jurídico, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6727/97: 
 

• Considerar viável o aproveitamento do espaço físico existente sob o actual logradouro posterior da edificação, ao 
abrigo da excepção prevista na alínea b), do número quatro, do artigo sessenta e um, do Regulamento do Plano 
Director Municipal, conforme é proposto pelo Director do Departamento de Administração Urbanística, em vinte e 
três de Junho de mil novecentos e noventa e sete. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
 

VI - OBRAS MUNICIPAIS 
 

VI.1. PAVIMENTAÇÃO DA ESTRADA DE ACESSO AO CASAL DAS HORTAS - ANTANHOL - ADJUDICAÇÃO 
DEFINITIVA. 

 
Nos termos da informação quatrocentos e vinte e sete/noventa e sete, da Divisão de Construção de Vias, o Executivo 
deliberou: 
 
Deliberação nº 6728/97: 
 

• Adjudicar definitivamente, a empreitada de “Pavimentação da Estrada de Acesso ao Casal das Hortas - Antanhol” a 
“Prioridade - Construção de Vias de Comunicação, Limitada”, pelo valor de treze milhões duzentos e onze mil 
quinhentos e setenta e quatro escudos, mais IVA, com prazo de execução de setenta e cinco dias. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 

VI. 2. ARRANJO DO LARGO TENENTE FERREIRA LEITE  (LARGO DA CAPELA) - TAVEIRO - PROJECTO DE 
DECISÃO. 

 
Nos termos da informação quatrocentos e vinte e sete/noventa e sete, da Divisão de Construção de Vias, o Executivo 
deliberou: 
 
Deliberação nº 6729/97: 
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• Adjudicar definitivamente, a empreitada do “Arranjo do Largo Tenente Ferreira Leite (Largo da Capela) - Taveiro” a 
“José Maria Menezes Relvão & Filhos, Limitada”, pelo valor de dois milhões seiscentos e nove mil e dezasseis 
escudos, mais IVA, com prazo de execução de quarenta e cinco dias. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 

VI. 3. EMANILHAMENTO DO RIBEIRO DA FONTINHOSA - ABERTURA DE CONCURSO LIMITADO. 
 
 
Nos termos da informação cento e trinta e nove/noventa e sete, da Divisão de Apoio às Juntas de Freguesia, o 
Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6730/97: 
 

• Aprovar o projecto do “Emanilhamento do Ribeiro da Fontinhosa - Assafarge”, elaborado pela Divisão de Projectos 
Urbanísticos Estratégicos; 
• Assinar o Termo de Responsabilidade do Alvará de Licença da DRARNC e a devolução do respectivo duplicado; 
•  Abrir concurso limitado sem apresentação de candidaturas, com a base de licitação de seis milhões quatrocentos e 
cinquenta e dois mil escudos mais IVA, anexando-se para aprovação o respectivo caderno de encargos; 
• Aprovar as seguintes comisões para abertura e análise de propostas: Comissão de abertura de propostas - Engº 
José da Silva Martins; - Tec. Adjunto Construção Civil, Armindo Rodrigues; - Oficial Administrativo, Maria Celina F. 
Borges Moura. Comissão de análise de propostas - Engº Serra Constantino; - Engº João Garcia; - Tec. Adjunto de 
Construção Civil, Joaquim Ferreira. 
• Aprovar a seguinte lista de empreiteiros a consultar: - “Ferreira de Sousa - Construção Civil e Obras Públicas, 
Limitada”; -” Redevias - Sociedade de Construção de Vias, Limitada”; - “E.T.C. - Estudos e Projectos de Construção, 
Limitada”; - “Prioridade - Construção de Vias de Comunicação, Limitada”; - “Sopovico”; -” Sociedade de Construções 
Júlio Lopes, Limitada”; - “José Maria Menezes Relvão & Filhos, Limitada”; - “Álvaro Mariano Cortez”; .- “A. Sequeira 
Junior & Companhia, Limitada”; - “Vasco Gouveia & Filhos, Limitada”; - “Henrique da Piedade Matos, Limitada”. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
 

VII - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 

VII.1. RECUPERAÇÃO DA ANTIGA CAPELA DE SANTO ANTÓNIO DA ESTRELA - SEDE DA JUNTA DE 
FREGUESIA DE ALMEDINA - CONSIGNAÇÃO. 

 
Em relação ao processo acima identificado e nos termos da informação cento e setenta e sete/noventa e sete, da Divisão 
de Recuperação do Centro Histórico, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6731/97: 
 

• Homologar o auto de consignação; 
• Nomear a Engª Anabela Sá Marques como técnica responsável da obra, em substituição da Engª Aurora Teixeira e 
dar conhecimento do facto à Direcção Geral do Ordenamento do Território, por se tratar de uma entidade 
comparticipante; 
• Autorizar a empresa adjudicatária da obra a utilizar oito metros em frente à Rua Joaquim António de Aguiar, para 
estaleiro da obra. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

VII. 2. AUXILIARES DE ACÇÃO EDUCATIVA PARA 1997/98 - CONTRATAÇÃO. 

 
Considerando que se torna necessário acautelar a colocação de auxiliares de acção educativa no ano lectivo de mil 
novecentos e noventa e sete/noventa e oito, o Executivo deliberou, nos termos da informação quatrocentos e vinte e 
um/noventa e sete, da Divisão de Acção Sócio-Educativa: 
 
Deliberação nº 6732/97: 
 

• Desencadear os procedimentos necessários à colocação de catorze elementos de pessoal auxiliar com funções de 
acção educativa nos Jardins de Infância de Antuzede, Arzila, Eiras, Ingote, Pedrulha, S. Martinho de Árvore, S. 
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Silvestre, Souselas, Taveiro, Torre de Vilela, Vila Pouca do Campo, Areeiro, Larçã e Ribeira de Frades, e que a 
colocação tenha início em um de Setembro de mil novecentos e noventa e sete e termo em trinta e um de Agosto de 
mil novecentos e noventa e oito, e que os possíveis candidatos possuam a escolaridade obrigatória e que a 
experiência no desempenho de idênticas funções constituam condição preferencial na selecção dos candidatos. 

 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

 

VIII - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 
 

VIII. 1. COMEMORAÇÕES DO DIA DA CIDADE - ESPECTÁCULO PELA BRIGADA VICTOR JARA NA PRAÇA 8 
DE MAIO. 

 
Para o processo acima identificado, o Executivo deliberou: 
 
Deliberação nº 6733/97: 
 

• Ratificar o despacho da Srª Vereadora Teresa Portugal que aprovou, no âmbito das Comemorações do Dia da 
Cidade, a realização do espectáculo na Praça Oito de Maio, assumindo os encargos daí inerentes, a saber: 

- Aquisição do espectáculo - um milhão e duzentos mil escudos; 
- Pagamento de direitos do autor - dezanove mil trezentos e sessenta escudos. 
 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 

VIII. 2. NOITES COM FADO. 
 
Dando continuidade ao programa “Noites com Fado” que decorreu em anos transactos, pretende a Câmara Municipal 
de Coimbra reorganizar a iniciativa. 
 
Assim, nos termos do que é informado pela Divisão de Tursimo na sua informação quinhentos e dezassete/noventa e 
sete, o Executivo deliberou, sob proposta do Sr. Vereador Alexandre Leitão: 
 
Deliberação nº 6734/97: 
 

• Aprovar o programa correspondente à iniciativa e suportar os encargos daí inerentes, a saber: 
- Pagamento do espectáculo - novecentos mil escudos; 
- Pagamento de direitos de autor - cinquenta e seis mil e duzentos escudos; 
- Execução de desdobrável - cem mil e quinhentos escudos mais IVA; 
- Cartaz - cento e quarenta e dois mil escudos mais IVA; 
- Pagamento de horas extraordinárias aos funcionários que coordenarão as acções. 
 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 

IX - ASSUNTOS DIVERSOS  
 

IX.1. ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES - FERIADO MUNICIPAL - FELICITAÇÕES. 
 
O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de um ofício emanado da Associação Nacional de Municípios 
Portugueses apresentando saudações extensivas a todos os membros do executivo municipal, no âmbito da celebração 
do feriado municipal do Concelho de Coimbra, no dia quatro de Julho. 
 
Deliberação nº 6735/97: 
 

• Tomado conhecimento. 
 

IX. 2. FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SOUSELAS - RECUPERAÇÃO DA CAPELA DO SANTÍSSIMO - 
APOIO DA AUTARQUIA. 
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Tendo em vista a restauração do retábulo em pedra policromada da Capela do Santíssimo da Igreja de Souselas, o 
Executivo deliberou, sob proposta apresentada pelo Sr. Presidente. 
 
Deliberação nº 6736/97: 
 

• Atribuir um subsídio de dois mil e quinhentos contos à Fábrica da Igreja Paroquial de Souselas. 
 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
Sendo dezasseis horas e quarenta e cinco minutos foi decidido interromper a reunião tendo os trabalhos sido retomados 
cerca das dezassete horas. 
 

XI - ATENDIMENTO DE MUNÌCIPES ( 17 HORAS ) 

XI. 1 - BEATRIZ ROSA - EM REPRESENTAÇÃO DOS MORADORES DA QUINTA DA FONTE, AVENIDA FERNANDO 
NAMORA, CASA BRANCA E QUINTA DA MAIA, QUE APRESENTARAM UM “ABAIXO-ASSINADO” 

 
Estes munícipes reclamaram da ausência de transportes colectivos em núcleos habitacionais bastante povoados. São 
servidos pela Linha 33, que não funciona aos fins-de-semana, e de segunda a sexta-feira faz o seu último percurso às 
vinte horas. Reclamam ainda do desajustamento dos horários em relação às reais necessidades, especialmente dos 
alunos, que chegam ou muito cedo à escola ou então atrasados. 
 
Referiu ainda a Srª Engª Beatriz Rosa que a questão fundamental é o alargamento da carreira para os Sábados e 
Domingos, de modo a permitir que os habitantes se possam deslocar a vários pontos da Cidade e usufruir das 
actividades culturais e de lazer que se realizam aos fins-de-semana, ou simplesmente ir ao Mercado. 
 
O Sr. Presidente informou que que a Carreira nº 33 é de criação recente e como acontece com todas as carreiras de 
criação recente é sistematicamente acompanhada na sua evolução para efeitos de eventual reformulação. 
 
Disse ainda o Sr. Presidente que desde o mês de Abril os Serviços estão a equacionar as várias hipóteses de alteração da 
Carreira nº 33, e que é a primeira vez que chega do exterior uma reclamação que irá ser anexada ao processo que está 
em análise nos Serviços Municipalizados de Transportes Urbanos de Coimbra. 
 

XI. 2 - ANA MARIA SILVA SEBASTIÃO - RUA PAULO QUINTELA, 169 - 5º A 

 
Em representação do condomínio dos cinco edifícios situados na Rua Paulo Quintela, construidos em lotes vendidos 
pela Câmara Municipal de Coimbra, esta munícipe veio reclamar pela falta de infraestruturas, nomeadamente os 
passeios junto aos edifícios, que se encontram em terra batida. 
 
Esta munícipe foi esclarecida pelos Srs. Vereador Jorge Lemos e Director do Departamento de Obras Municipais que 
os serviços da Divisão de Projectos Estratégicos estão a elaborar o necessário projecto de execução para a realização 
daquelas infraestruturas e muito em breve o assunto estará solucionado. 
 

XI. 3 - EDUARDO LOPES DE CARVALHO 

 
Este munícipe veio queixar-se da demora dos Serviços na apreciação de um processo de loteamento de um terreno que 
possui no lugar de Ameal, que corre os seus trâmites na Câmara Municipal desde mil novecentos e oitenta e três. O 
projecto foi aprovado por deliberação municipal de catorze de Março de mil novecentos e noventa e quatro, já fez a 
apresentação de todos os projectos de especialidade e não entende a demora na passagem do alvará de licença de 
loteamento, tendo-lhe sido dito que o seu terreno iria ser atravessado por um arruamento. 
 
O Sr. Presidente informou o munícipe que o processo estava bem informado e muito brevemente estaria em condições 
de ser emitido o respectivo alvará . Referiu ainda o Sr. Presidente que a demora na aprovação final do processo se 
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deveu também à falta de cumprimento dos prazos, pelo requerente e seu técnico, na apresentação dos documentos que 
lhe foram pedidos. 
 

XI. 4 - ANTÓNIO CARNIM DOS SANTOS NEVES E FERNANDO PIRES - QUINTA DE SANTA APOLÓNIA, LOTE 44 
 
Estes munícipes solicitaram a venda de uma parcela de terreno municipal (zona verde) actualmente depósito de lixo, 
silvas e ratos, contígua ao seu lote, terreno esse que se destinaria para recreio de classes de ginástica infantil, 
ministradas no centro de reabilitação que possuem naquela área. 
 
O Sr. Presidente informou estes munícipes que o processo estava em análise nos Serviços e que a eventual venda da 
parcela de terreno iria ser equacionada, pelo que solicitou aos Serviços Técnicos uma rápida informação para este 
assunto. 
 

XI. 5 - PRECIOSA MAURÍCIO DE MATOS CORTESÃO - CHAFARIZ - S. MARTINHO DO BISPO 
 
Esta munícipe reclama contra a aprovação pela Câmara Municipal de um projecto de construção em nome de Manuel 
Fernandes Rodrigues, cuja implantação da casa foi efectuada fora dos limites do terreno que adquiriu para o efeito, 
ocupando uma faixa do seu terreno de quatro vírgula oito metros. 
 
Disse ainda esta munícipe que possui um terreno com cerca de cinco mil metros quadrados, em Fala, infraestruturado e 
onde lhe é permitido construir sem ultrapassar uma área de construção de mil metros quadrados. Como cedeu terreno 
para os arruamentos confinantes, em sua opinião, a Câmara deveria permitir mais área de construção. 
 
O Sr. Presidente informou esta munícipe que as questões relacionadas com extremas são do foro privado e resolvidas 
nos Tribunais. À Câmara Municipal não lhe compete interferir nessa matéria e segundo informação prestada pelos 
Serviços Técnicos a implantação apresentada pelo requerente está correcta. 
 
Quanto à área de construção que lhe é permitida no terreno referenciado as regras são definidas pelo Plano Director 
Municipal. 
 

XI. 6 - JORGE GOUVEIA MONTEIRO - URBANIZAÇÃO DA QUINTA DA FONTE - LOTE 23 

 
Em representação de um grupo de moradores da Quinta da Fonte este munícipe veio reclamar do estado degradado dos 
arranjos exteriores da Urbanização da Quinta da Fonte e que se degradam cada vez mais com as obras da Quinta da 
Romeira. As áreas de cedência à Câmara Municipal estão ao abandono e os moradores esperam uma iniciativa desta, 
sobre as obras a efectuar. 
 
Este munícipe foi esclarecido pelo Sr. Presidente que a urbanização em causa datava de mil novecentos e setenta e oito 
- alvará 45 - e nessa época as condições não eram suficientemente fixadas como hoje se faz. 
 
O Sr. Director do Departamento de Administração Urbanística informou também que a Câmara Municipal de Coimbra 
tem feito algumas intervenções no terreno e tem mobilizado o urbanizador (Urbanitur) fazendo um esforço no sentido 
de ser arranjada uma solução compatível com os interesses dos moradores. Na passada semana houve uma vistoria ao 
estado actual da urbanização e as petições dos moradores irão agora ser analisadas. 
 
Novamente o munícipe solicitou ao Sr. Presidente e ao Sr. Director que a participação dos moradores nessas reuniões 
seja tomada em atenção. 
 

X - INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

X.1. INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE. 
 

1 - LISTAGEM DE PROCESSOS 
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O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo dos processos de obras objecto de despacho do Sr. Vereador Henrique 
Fernandes na semana de dezasseis a vinte e sete de Junho do corrente ano, ao abrigo das competências delegadas: 
 

Despachos de deferimento nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres dos 
serviços: 

Abel Francisco Duarte 12098/97 
Adalberto Augusto Paiva 17856/97 
Agostinho Freitas Mendes Catarino 5855/97 
Albano Manuel Carvalho Serrano 13002/97 
Albertino Lopes Ligeiro 3372/97 
Albino Jorge dos Santos Figueiredo 14695/97 
Alcibiades Costa 5931/97 
Alexandre da Silva Marques 18739/97 
Álvaro da Silva Pereira 44330/96 
Álvaro Mendes Pereira 19974/97 
Amélia da Encarnação Teixeira Jorge 8636/97 
Anibal Dias Nogueira 7616/97 
António Joaquim Alves Antunes 19824/97 
António Manuel Ferreira dos Santos e outra 18751/97 
António Marques da Maia 13921/97 
Arménia Maria Marques de Almeida Geral 13567/97 
Arnaldo Pimentel 16073/97 
Arnaldo Quadrado Xavier e outro 9218/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 31 Quinta Romeira) 7668/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 32 Quinta Romeira) 7667/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 33 Quinta Romeira) 7696/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 34 Quinta Romeira) 7695/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 35 Quinta Romeira) 7694/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 36 Quinta Romeira) 7693/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 37 Quinta Romeira) 7689/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 38 Quinta Romeira) 7671/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 39 Quinta Romeira) 7672/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 40 Quinta Romeira) 7669/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 41 Quinta Romeira) 7690/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 42 Quinta Romeira) 7691/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 43 Quinta Romeira) 7670/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 44 Quinta Romeira) 7692/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 45 Quinta Romeira) 7663/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 46 Quinta Romeira) 7662/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 47 Quinta Romeira) 7666/97 
Bascol - Const. Civil S.A. (lote 48 Quinta Romeira) 7665/97 
Cáritas Diocesana de Coimbra 9824/97 
Carlos Alberto de Melo Ribeiro 12193/97 
Carlos Alberto Nunes 7991/95 
Carlos Dino Santiago 11408/97 
Carlos Manuel Salgado Costa 9807/97 
Casimiro da Veiga Rameiro 8677/97 
Cesar Trindade dos Santos 18929/97 
Compralar - Soc. Construções e Urbanizações, Lda. 14180/97 
Compralar - Soc. Construções e Urbanizações, Lda. 18454/97 
Construções Araújo & Fernandes, Lda. 41224/96 
Construções Eufrázio & Inácio, Lda. 2159/97 
Construções J. Paiva, Lda. 12519/97 
DEFA - Estudos e Construções, Lda. 17967/97 
Diodoro - Pastelaria Boutique de Pão, Lda. 20978/97 
Edirede - Sistemas Inteligentes, Lda. 18734/97 
Eduardo Alberto Gaspar Mendes 43299/96 
Eduardo José da Silva Freire Fernandes 20953/97 
Eudócio da Silva Ferreira Pessoa 13118/97 
F.J. Janeiro & Fonseca, Lda. 10527/97 
Fausto Sousa Correia 9394/97 
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Filomena Maria Dinis Pereira 13773/97 
Francisco dos Santos Bento 10407/97 
Francisco José Nunes das Neves e outro 12786/97 
J. Cardoso & Irmão, Lda 14198/97 
João Duarte Cruz 10903/97 
João Luís Mangerão de Sousa 13995/96 
João Manuel Gomes e Silva 17111/97 
João Miguel Baptista Rodrigues 7203/97 
João Pereira de Sousa 18947/97 
Joaquim da Piedade Henriques 44971/96 
Joaquim da Piedade Henriques 44984/96 
Joaquim Domingos Relvão de Matos 8688/97 
Joaquim Marques 7320/97 
Joaquim Miguel Fernandes 9592/97 
Jorge Francisco Alves Relvão 3432/97 
José Adelino Santos Tomás 6234/97 
José Alberto Cunha 19891/97 
José Almeida Agostinho 15405/97 
José António de Oliveira Valente 3751/97 
José António de Oliveira Valente 44264/96 
José da Cruz Gouveia 7030/97 
José dos Santos Gualter 17783/96 
José dos Santos Rato 12590/97 
José Manuel da Silva Ramos 12935/97 
José Manuel Simões Quatorze 6232/97 
José Pinto Carvalheira Borges 7679/97 
José Prior Lucas 12167/97 
José Prior Lucas, Lda. 12169/97 
José Vale Vaz 17995/97 
Julio Lopes António 15078/97 
Junta de Freguesia de Torres do Mondego 15359/97 
Laurindo Isidoro Correia 9427/97 
Luís José Borges Fortunato e outro 10422/97 
Luís Manuel Carvalho dos Santos Cruz 12468/97 
Madeira & Madeira - Imp.Ferrag. e Ferramentas, Lda 267/97 
Manuel António Pinho Duarte 11699/97 
Manuel Fernandes Brás 12842/97 
Manuel Fernandes Rodrigues 11225/97 
Manuel Madeira Diogo 43827/96 
Manuel Rôlo Ferrão 15776/97 
Maria Alice da Costa Coelho 13771/97 
Maria da Luz Soares Ferreira e outros 16958/97 
Maria Emilia Santos Vilela 3263/97 
Maria Gomes Rodrigues Oliveira 30198/96 
Mário Alberto Amado Oliveira 9024/97 
Mário Augusto dos Santos Bento 13997/97 
Mário Diniz 6362/97 
Nelson Amado de Oliveira 15153/97 
Orlando José Serralha Duarte 2117/97 
Paula Cristina Figueiredo Ladeiro 12154/97 
Raul dos Santos Duarte 10397/97 
Sohabitar - Soc. de Construções e Habitações, Lda. 19107/97 
Torricentro - Soc. de Construções do Centro, S.A. 8621/97 
Torricentro - Soc. de Construções do Centro, S.A. 8622/97 
Valdemar Abrantes Soares 19997/97 
Victor Manuel Cardoso Correia 12791/97 
Vitor Manuel Dias Domingos 9945/97 

 
Despachos de indeferimento nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres dos 
serviços: 

Carlos Trindade Teló 13333/97 
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Eduardo Neto Bento Roseiro 7181/97 
José Manuel Semedo Martinho 5764/97 
Maria Emilia Mendes Silva 1612/97 
Maria Fernanda Morais Dinis 9442/97 

 
Despachos de notificação, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres dos 
serviços: 

Abreu & Mota, Lda. 10291/97 
Adérito & Carlos, Lda. 10190/93 
Alexandra Goreti Tavares Ferreira 38361/96 
Amândio José Carvalho 8987/96 
António da Fonseca Moreira 12506/97 
António Guiné Fernandes 394/96 
António Joaquim Ferreira 39349/93 
António Rogério Conceição Santos 2647/91 
Beatriz Simões 836/96-FOP 
Carlos José Costa 34352/94 
Civilobra - Soc. Emp. Urbanísticos do Centro, Lda. 44008/96 
Egidio Carlos Pereira Pires 36474/96 
Fernando Joaquim da Cruz Azenha 35405/96 
Imperatrix - Padaria e Pastelaria, Lda. 33407/96 
Joaquim Caetano Simões 3920/97 
Jorge Manuel Janela Mendes e outro 37156/94 
José Joaquim Marcelino Roliz 1078/97 
José Luís da Silva 14738/97 
José Rodrigues dos Santos 2607/97 
José Seco Gaspar 29200/93 
José Sequeira Luro 23887/94 
Manuel de Jesus Leitão da Cruz e outros 17302/97 
Manuel de Jesus Leitão da Cruz e outros 17298/97 
Manuel dos Santos Lopes 32149/96 
Maria de Jesus Rendeiro Coelho 18508/97 
Nelson Francisco Lima 41086/96 
Nogueira Matos, Lda. 14062/97 
Paula Manuela Faria 3975/97 

 
Despachos ordenando ser dado conhecimento das informações técnicas e pareceres dos serviços : 

Ana Maria Rodrigues e outro 6381/97 
António da Silva Caiado 12924/97 
António Tavares Queirós 42201/96 
Carlos Alberto Carvalho Coelho 14193/97 
Carlos Alberto Correia Coelho dos Santos Pocinho 42364/96 
Carlos Alberto Correia Coelho dos Santos Pocinho 42365/96 
Carlos Alberto Oliveira Augusto 15880/97 
Cláudia Isabel Braz Pereira 15406/97 
Custódio Maria de Jesus Ferreira Ala 15610/97 
Fernando António da Costa Cristo 16303/97 
Ferreira & Santos - Soc. de Mediação Imob., Lda. 4941/97 
João Paulo Figueira Fernandes 44710/96 
Joaquim do Couto Correia Leitão 16721/97 
Jobipiso - Construção Civil e Obras Públicas, Lda. 16236/97 
Jobipiso - Construção Civil e Obras Públicas, Lda. 16237/97 
Jorge Paulo de Oliveira Leitão 16985/97 
José Manuel Almeida Cardoso 44011/96 
Luís de Sousa 18721/97 
Luís Miguel Mendes Carvalheira 14161/97 
Maria de Lurdes dos Santos Ferreira Góis 12686/97 
Mário dos Santos Gomes Carrola 13530/97 
Óscar Gomes Ferreira 5769/97 
Paulo Alexandre de Melo Dias 41731/96 
Paulo Ferreira das Neves e outra 5658/97 
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Tetobastos - Construções, Lda. 19840/97 
 
Despachos solicitando parecer, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres dos 
serviços: 

Indak Limit 20520/97 
Jorge Luís Quaresma Marques Almeida / Luzio Vaz 21487/97 
José da Silva Grilo 13261/97 
Junta de Freguesia de Souselas 19748/97 
Maria Júlia de Jesus 19921/97 

 
Despachos de embargo de obras, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e pareceres dos 
serviços: 

Nuno Filipe Cruz Barbosa da Silva 1517/97-FOP 
Raul Carnim Gonçalves 16900/97 
Rui José Simões Reis 1578/97-FOP 

 
Despachos mandando arquivar processos, nos termos e com os fundamentos constantes das informações técnicas e 
pareceres dos serviços: 

António José Pereira da Fonseca 19183/96 
Joaquim Marques Rodrigues 13536/97 
José Leal dos Santos 41412/96-ARS 
Junta de Freguesia de Ceira / Mário Amado França 10126/96 
Maria Laudelina Duarte Cavaco 14367/96 
P. Marques 404/97 
Ramiro Peixeiro da Cruz Barradas 37603/95 

 
Decisões em processos de contra-ordenação, nos termos das informações técnicas dos serviços : 

Albano Lopes 155/97 
António Pedro Arújo Lopes 75/97 
Civilobra - Soc. de Emp. Urbanísticos Centro, Lda. 318/97 
Eduardo Alberto Gaspar Mendes 475/95 
Fernando de Jesus Sousa 620/96 
Hamilton Neves Batista 74/97 
José Antonio Pereira Martins, administrador condom. 719/96 
José Rodrigues 271/97 
Manuel Pinheiro Lobo 323/97 
Maria Amélia Taborda Pinto 160/97 
Maria Deolinda Rodrigues 496/96 
Maria do Carmo Rodrigues Andrade Neves 505/96 
Maria Fernanda Gonçalves Lameiras 261/97 

 
Despachos mandando certificar nos termos das informações técnicas dos serviços: 

Associação Socio Cultural Recreio e Desp.Pereiros 20056/97 
Dataplás - Plásticos Técnicos, S.A. 18148/97 
José Roberto de Sousa Forte 19465/97 
Maria Herminia de Morais China 17694/97 

 
Despachos mandando certificar (estabelecendo a numeração dos edificios) nos termos das informações técnicas dos 
serviços: 

Matilde Maria Carvalho da Costa 21837 
 

 

2 - QUARTEL DE BOMBEIROS SAPADORES DE COIMBRA 

 
O Sr. Presidente deu conhecimento que foi consignado no dia quatro de Julho de noventa e sete a empreitada de 
“Construção do Quartel de Bombeiros Sapadores de Coimbra”, adjudicada a “A. Baptista de Almeida, Limitada”. 
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3 - PROTOCOLOS DE CEDÊNCIA 

 
O Sr. Presidente deu conhecimento de que foram assinados os Protocolos de Cedência, em direito de superfície, dos 
terrenos situados nos Campos do Bolão e destinados à instalação de campos relvados, com as seguintes entidades: 
Associação Académica de Coimbra - Prática de Rugby; Associação Académica de Coimbra/Organismo Autónomo de 
Futebol - Prática de Futebol. 
 

4 - SANEAMENTO DO BAIXO MONDEGO E GÂNDARAS 

 
Informou que vai amanhã ser entregue pela respectiva equipa projectista, o estudo de saneamento e intervenção 
ambiental do Baixo Mondego e Gândaras, onde a Câmara é interveniente. O estudo irá ser entregue de imediato à 
Senhora Ministra do Ambiente tendo como objectivo a sua candidatura ao Fundo de Coesão. 
 

5 - CONVENTO DE SANTA CLARA-A-VELHA 

 
O Sr. Presidente informou que no próximo dia dez estará em Coimbra o Senhor Ministro da Cultura. Um dos assuntos a 
apreciar pelo Senhor Ministro será o Convento de Santa Clara-a-Velha, onde serão debatidas questões e soluções para 
aquele espaço. 
 

6 - FESTAS DA CIDADE 

 
Finalmente o Sr. Presidente referiu-se às Festas da Cidade, que decorreram de forma positiva e com êxito assinalável. A 
realização foi um grande contributo para Coimbra e o conjunto de iniciativas que tiveram lugar são merecedoras de 
público enaltecimento, quer aos Senhores Vereadores que se envolveram directamente na coordenação de acções 
específicas para a sua concretização, quer a todos os serviços mais directamente envolvidos. 
 
Referiu também a inauguração do Canil/Gatil que a partir de hoje entra em funcionamento. 

 

X. 2.INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES. 

INTERVENÇÃO DO SR. VEREADOR JOÃO SILVA 

 
O Sr. Vereador João Silva informou o Executivo de que, a partir de hoje, passou a funcionar no Edifício da Câmara 
Municipal de Coimbra um novo espaço de atendimento aos munícipes. Disse ainda que convidou, embora sem êxito, a 
PRO-URBE, Associação Portuguesa do Direito de Consumo e o Presidente da Comissão de Acesso da Cidade à 
Administração Pública, por serem as três entidades que de alguma forma têm manifestado publicamente diversas 
posições sobre a desburocratização e o atendimento na Câmara Municipal de Coimbra, para dar a conhecer o novo 
espaço de atendimento com qualidade e conforto e que irá dar resposta atempada às questões que irão sendo colocadas. 
 
Disse ainda o Sr. Vereador que gostaria que os munícipes, que assim o entendessem, apresentassem sugestões para um 
melhor atendimento na sua globalidade, uma vez que é intenção desta Câmara Municipal dar uma atenção muito 
especial ao “atendimento de munícipes”. 
 
Referiu também que no âmbito da modernização administrativa, inovação, no período de Janeiro de mil novecentos e 
noventa e quatro a Julho de mil novecentos e noventa e sete e dentro das competências que lhe foram atribuidas pelo Sr. 
Presidente, foram desenvolvidas várias acções e investimentos, passando a destacar as mais relevantes: 
 
1 - Aprovação de uma nova Estrutura Orgânica - Dezembro de 1994 
(Cria novas unidades orgânicas - Serviço Municipal de Protecção Civil; Gabinete de Gestão e Formação de Pessoal; 
Gabinete de Organização e Informática; Gabinete de Gestão Financeira; Gabinete de Apoio ao Investidor). 
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2 - Aprovação de “Normas Regulamentares sobre Horários de Trabalho dos Funcionários da Câmara Municipal” e 
instalação de um “Sistema de Registo Automático de Presenças”. 
 
3 - Realização de 77 concursos de acesso para 232 lugares. 
 
4 - Realização de 53 concursos de ingresso para 201 lugares. 
 
5 - Realização de 298 cursos de formação em que participaram 803 funcionários. 
 
6 - Instalação de um Sistema Informático Central, em ambiente Unix, a que estão ligados 54 terminais e instalação de 
88 Pcs e respectivas impressoras, que permitem a exploração de 25 aplicações informáticas, o que implicou um 
investimento global, só no equipamento, superior a 25.000 contos. 
 
7 - Início da gestão informatizada do Plano Director Municipal. 
 
8 - Aquisição de equipamento e software para a Cartografia Numérica.  
 
9 - Aquisição de equipamento sofisticado de topografia no valor de 5.445 contos. 
 
10 - Aquisição de equipamentos de reprodução de texto ( fotocopiadores e offset) no valor 8.645 contos. 
 
11 - Abate de diversas máquinas e viaturas, que estavam obsoletas, e aquisição de máquinas e equipamentos no valor de 
173.000 contos. 
 
12 - Aquisição de viaturas e equipamentos para a Companhia de Bombeiros Sapadores num valor superior a 82.000 
contos. 
 
13 - Início do processo de reformulação dos suportes de informação, em uso na Câmara, com uma nova perspectiva 
técnica e funcional e a impressão, para distribuição pública, dos Regulamentos Municipais existentes. 
 
14 - Ligação dos Serviços Municipais à Internet. 
 
15 - Desenvolvimento em colaboração com o Instituto de Estudos Regionais e Urbanos (IERU) de um Sistema de 
Informação Municipal, que se encontra instalado num Quiosque Multimédia. 
 
16 - Aprovação da recepção de pedidos de Certidões por fax. 
 
17 - Contratação de serviços de segurança para: Cemitério da Conchada, Edifício Chiado e Aeródromo Bissaya Barreto. 
 
18 - Aquisição de equipamentos para os diversos Serviços Municipais num valor superior a 197.000 contos. 
 
19 - Realização de obras de adaptação para instalação dos Serviços de Atendimento Geral e Tesouraria que implicaram 
um investimento superior a 9.000 contos. 
 
20 - Aprovação de um novo horário de atendimento dos munícipes que passou a ser desde o inicio do corrente ano das 
8,30 h às 16,30 horas, ininterruptamente. 
 
Neste período o investimento directo, em acções de modernização, desburocratização e inovação, foi superior a meio 
milhão de contos. 
 

INTERVENÇÃO DO SR. VEREADOR JORGE LEMOS 

1 - JOGOS DE COIMBRA/1997 

 
O Sr. Vereador Jorge Lemos deu conhecimento ao Executivo que terminaram com êxito assinalável os Jogos de 
Coimbra/1997. Nesse sentido prestou um agradecimento público a todas as colectividades e participantes envolvidos 
nesta movimentação desportiva da Cidade, que reuniu atletas não federados, de idades compreendidas entre os oito e os 
setenta e três anos de idade. 
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Agradeceu ainda aos funcionários da Divisão de Acção Desportiva e outros, que com o seu empenhamento 
contribuiram para o êxito desta acção. 

INTERVENÇÃO DA SRA. VEREADORA TERESA PORTUGAL 
 

1 - PROGRAMA JARDIM DAS ESTRELAS - RTP INTERNACIONAL 

 
A Sr. Vereadora Teresa Portugal deu conhecimento ao executivo de um fax enviado por “Júlio Isidro Produções. Ldª”., 
agradecendo a participação no programa Jardim das Estrelas transmitido em directo a nível mundial (via satélite) para 
uma audiência global de duzentos milhões de pessoas.  
 
Para além das mensagens telefonadas, Faxes e Internet que passaram na emissão. o centro de comunicacões recebeu 
muitos testemunhos de apreço de portugueses em geral e saudosas mensagens de naturais da região que estiveram com 
o programa nos quatro cantos do mundo. 
 
No mesmo fax é ainda referido que dado o cuidado posto na organização, a presença da delegação cultural e artística de 
Coimbra foi excelente contribuindo para que Coimbra ficasse mais conhecida no mundo e, consequentemente mais 
apreciada. 
 
A propósito de divulgação de accões promovidas pela Câmara Municipal e no âmbito das Festas da Cidade a Sr. 
Vereadora Teresa Portugal lamentou o facto da comunicação social não ter dado o tratamento que era devido e justo às 
realizações que ocorreram na Cidade durante esse período. Em sua opinião, a comunicação social não tem que fazer voz 
de propaganda da Câmara Municipal de Coimbra, mas tem que ser suficientemente profissional para se aperceber 
quando é que a Cidade adere e se entusiasma com as iniciativas que a Câmara Municipal realiza, no cumprimento da 
sua função. A Cidade esteve quase por inteiro na rua, aderindo entusiasticamente e isto para os jornalistas não teve 
interesse. Se as iniciativas desenvolvidas tivessem lugar em Lisboa ou Porto, tinham-se preenchido páginas de jornal 
com fotografias na primeira página. A comunicação social em Coimbra é contra a Cidade, pois nesse mesmo dia a 
primeira página era utilizada com um incêndio na Figueira da Foz. 
 
A propósito referiu que na Revista do Jornal Expresso desta semana aparece um excelente trabalho sobre a música de 
Coimbra, que mais interessante se torna por ser publicado num chamado grande orgão de comunicação nacional. 
 
Também neste mesmo jornal a Sra. Vereadora referiu-se a um trabalho feito por um jornalista, que por acaso também é 
de Coimbra, e que subverte completamente a história da guitarra de Coimbra. Em sua opinião a Cidade devia indignar-
se ao ler aquela notícia e exigir mais dos jornalistas. 
 
Quanto ao Forum das Cidades Geminadas, referiu um artigo publicado pelo Jornal “As Beiras”, que subverte 
completamente tudo o que ali se passou, dizendo inclusivamente que o Forum foi falado em Francês. 
 
A propósito do que foi dito pela Sra. Vereadora Teresa Portugal, o Sr. Vereador Alexandre Leitão referiu concordar e a 
propósito lembrou também que quando a Académica subiu à Primeira Divisão, a notícia mais interessante mais 
objectiva e mais carinhosa para a Associação Académica de Coimbra, foi feita pelo Vereador Vasco Franco, da Câmara 
Municipal de Lisboa e publicada no Semanário “Económico”. 
 
Também o Sr. Vereador Carlos Viana sobre .este assunto. referiu que já não é de agora a comunicação social esconder 
o que de bom acontece em Coimbra. 
 
Quanto às Festas da Cidade ficou encantado com o novo espaço cultural que Coimbra ganhou na Praça Oito de Maio, 
esperando que o venham a aproveitar o melhor possível. 
 
Quanto à inauguração do Canil/Gatil, fez uma recomendação no sentido da escolha para a pessoa que passe a dirigir 
aquela unidade de acolhimento, seja uma pessoa com sensibilidade para animais e possa assim prestar um bom serviço 
naquela área. 
 
 
E sendo dezanove horas e trinta minutos o Sr. Presidente declarou encerrada a reunião da qual se lavrou a presente acta 
que será previamente distribuida a todos os membros da Câmara Municipal para posterior aprovação e assinatura.  
 


